

Menurut cerita, putera Aria Damar yang bernama Raden Kusen berguru kepada Sunan Ampel Denta dan kemudian menjadi Adipati di Terung. Raden Kusen yang menikah dengan Nyai Wilis puteri Sunan Ampel menurunkan Pangeran Aria Terung (Adipati Sengguruh) dan Pangeran Aria Blitar (Adipati Blitar). Ketika Aria Terung dan Aria Blitar tewas terbunuh di Sungai Brantas Kadipaten Rawa, akibat serangan mendadak dari Adipati Srenget Nila Suwarna. Saat itu Kadipaten Sengguruh jatuh dalam kekacauan, para sentana Sengguruh dan putera-puteri Sang Adipati yang tidak mampu menahan serbuan musuh berhamburan meninggalkan Dalem Kadipaten.

Pangeran Aria Banding, putera bungsu Adipati Sengguruh dikisahkan pergi ke Gresik dengan menggunakan nama semuan Ki Gaib yang kemudian tinggal di Desa Setra. Ki Gaib menjadi pemimpin di desa tersebut yang diberi gelar Ki Ageng Setra yang kemudian menurunkan Ki Ketib dikenal dengan Ki Ageng Setra II. Kyai Ageng Setra II menurunkan Ki Tempel (Kyai Ageng Tamasik), kemudian menurunkan Ki Kemis (Kyai Ageng Setra III) yang oleh Panembahan Mas Witana diangkat sebagai Lurah Gresik. Kyai Ageng Setra III menikah dengan Nyimas Ayu, puteri Kyai Ageng Gulu Bekel Gresik yang dari pernikahan itu lahir Bagus Puspadiwangsa yang kelak menjadi Bupati Gresik (Tandes) pertama.⁵

Dari geneologis itu, memang Bupati Tandes (Gresik) masih memiliki keturunan dengan Adipati Sengguruh. Adipati Sengguruh sendiri pada masa Sunan Dalem pernah menyerang Giri. Peperangan ini ditandai dengan Candra

⁵Agus Sunyoto, *Sejarah Singkat Kyai Tumenggung Puspanegara Bupati Gresik Pertama 1688-1718* (Prigen: Pandhepokan Poespanegara, 2007), 11.

Kanoman. Setelah diperiksa kecurigaannya dibuktikan dengan ditemukannya persenjataan yang digunakan oleh Prajurit Giri berasal dari Tumenggung Puspanegara II.

Keluarga penguasa Tandes sudah lengkap berkumpul, diantaranya Ngabehi Yudanegara, Jayareja, Jayadirana, semua mengawasi Kabupaten Kanoman, sebab Kyai Tumenggung Puspanegara II serta keluarganya tidak ada yang mau keluar. Tidak keluarnya Bupati Kanoman itu memang karena sudah mengetahui bahwa saudara tuanya, Bupati Kasepuhan serta keluarganya bersama pasukan kompeni mengawasi di luar Kabupaten Kanoman.

Untuk mengklarifikasi kebenaran, Tumenggung Jayanegara memanggil adiknya Tumenggung Puspanegara II Kanoman akan tetapi tidak mau menghadap Bupati Kasapuhan dengan alasan sakit. Sebagai pejabat yang berada dalam kekuasaan kompeni, maka Kyai Tumenggung Jayanegara melaporkan perbuatan adiknya yakni Tumenggung Puspanegara II dengan mengirimkan surat ditujukan kepada Gubernur Jenderal VOC di Batavia atas tindakan adiknya, Kyai Tumenggung Puspanegara II.

Nasib Tumenggung Puspanegara II dipecat sebagai Bupati Kanoman dan dibuang ke Pulau Bandan bersama istrinya yakni Raden Ayu Medanten dan putranya bernama Jayeng serta cucunya yang bernama Raden Manujaya. Sejak keberangkatan Kyai Tumenggung Puspanegara II digantikan oleh putra menantu yang masih terhitung kemenakan yaitu putra dari Kyai Yuda Negara yang bergelar Tumenggung Tirtoredjo juga berkududukan di Kanoman berkumpul dengan

Ketib (Ki Gaib), lalu menurunkan Ki Tempel, dan berlanjut Ki Kemis yang merupakan ayah dari bupati pertama Tandes, Kyai Tumenggung Puspanegara. Kemulet ini mengalami perpanjangan yang diawali pada saat hancurnya Giri Kedaton sebagai kekuatan politik pada tahun 1680. Saat itu Gubernur Jenderal Kolonial Belanda mengangkat Bagus Puspadiwangsa atau Kyai Tumenggung Puspanegara sebagai Bupati pertama di Tandes. Namun, saat itu Giri Kedaton masih ada, hanya sebatas penguasa spiritual. Artinya, pada saat itu memang ada dua kekuasaan di Gresik yakni di Giri Kedaton dan Kabupaten Tandes. Puncak dari konflik ini ketika adanya kemelut segitiga antara Giri dan Tandes yang kemudian inilah dijadikan titik awal adanya satu kekuasaan di Gresik yakni Kabupaten Tandes, Kemelut itu dimenangkan oleh Tandes, di lain sisi Giri Kedaton benar-benar hancur. Sehingga wilayah Giri pada waktu itu berada di bawah kekuasaan Kabupaten Tandes. Akhir dari konflik itu ialah (menang-kalah) yang berdampak pada peralihan kekuasaan dari Giri Kedaton menjadi Kabupaten Tandes.